



1989 - 2019

ABRIL

2019

N° 31



LAVALLEJA N° 838 - CORDOBA- TE. 0351 4214401

WWW.CTCU.COM.AR ctcu_838@hotmail.com infoctcu@gmail.com

colegio profesional de constructores universitarios de Córdoba



BOLETÍN INSTITUCIONAL

COLEGIO PROFESIONAL DE
TECNICOS CONSTRUCTORES
UNIVERSITARIOS Y /O
CONSTRUCTORES UNIVERSITARIOS
DE LA PROVINCIA DE CORDOBA
Y Profesionales egresados en Actividades afines y
de Nivel Universitario



INSTITUCIONAL

ENTIDAD ADHERIDA A



ENTIDAD HERMANADA CON



INTER INSTITUCIONAL

Nueva York está construyendo
un **parque subterráneo gigante**



INTERES GENERAL

30
AÑOS

C.T.C.U.
Colegio de Tecnicos Constructores
Universitarios y/o Constructores
Universitarios de la Provincia de Córdoba
1989 - 2019

30 AÑOS

C.T.C.U.

Colegio de Técnicos Constructores
Universitarios y/o Constructores
Universitarios de la Provincia de Córdoba

1989 - 2019

AUTORIDADES

JUNTA EJECUTIVA

Presidente	C.U. Luis Fabián Espinosa
Secretario General	C.U. Víctor Hugo Carreras
Tesorero	C.U. Graciela Mónica Molina
1° Vocal Titular	C.U. Alfredo de la Horra
2° Vocal Titular	T.C.U. Julio Jorge Zabala
1° Vocal Suplente	C.U. Carlos Alberto Desimone
2° Vocal Suplente	C.U. Orlando Biasutto

2

0

1

8

COMISIÓN REVISORA DE CUENTAS

1° Vocal Titular	C.U. María Sandra Humano
2° Vocal Titular	C.U. Ricardo Daniel Peressotti
3° Vocal Titular	C.U. Edgardo Oscar Conrad
1° Vocal Suplente	C.U. José Luis Leones
2° Vocal Suplente	T.C.U. Luis Alberto Romero
3° Vocal Suplente	C.U. Mario Orlando Lares

CONSEJO REGIONAL CAPITAL

Presidente	C.U. Gustavo Luis Charras
Secretario General	T.C.U. Roque Javier Favre
Tesorero	C.U. Guillermo Adrián Bosío
1° Vocal Titular	C.U. Oscar Roberto Morón
2° Vocal Titular	T.C.U. Julio Moyano Funes
3° Vocal Titular	T.C.U. Ricardo Rubén Ceballos
1° Vocal Suplente	C.U. Julio Cesar Rodríguez
2° Vocal Suplente	C.U. Guillermo Raúl Córdoba

-

DELEGADOS CONSEJO REGIONAL CAPITAL

C.U. Gustavo Luis Charras
T.C.U. Roque Javier Favre

CONSEJO REGIONAL INTERIOR

Presidente	T.C.U. Eduardo Claudio Vega
Secretario General	T.C.U. Alberto Raúl Fernández
Tesorero	C.U. Diego German Studovich
1° Vocal Titular	C.U. Patricia Isabel Cuello
2° Vocal Titular	C.U. Pablo Andrés Nieto
3° Vocal Titular	C.U. Horacio Rubén Tessino
1° Vocal Suplente	T.C.U. José Eduardo Acuña
2° Vocal Suplente	C.U. José Haumada

2

0

2

0

DELEGADOS CONSEJO REGIONALES INTERIOR

T.C.U. Eduardo Claudio Vega
T.C.U. Alberto Raúl Fernández

30
AÑOS

C.T.C.U.

Colegio de Técnicos Constructores
Universitarios y/o Constructores
Universitarios de la Provincia de Córdoba

1989 - 2019



CENTRO DE CONSTRUCTORES DE CORDOBA

FUNDADO EL 24 DE ABRIL DE 1932

LAVALLEJA 61-1° Piso (frente a La Cañada) T.E. (0351) 4217440

5000 CORDOBA

Aniversario

El próximo 24 de Abril de este año 2019, se cumplirá 87° aniversario de la fundación del CENTRO DE CONSTRUCTORES DE CORDOBA, ocurrido el 24 de Abril de 1932.- Esta Institución se originó con el nombre de “Centro de Constructores de Obra”, posteriormente se unificó con la “Asociación de Idóneos Constructores de Córdoba”, tomando el nombre que actualmente posee.-

Esta Institución participo activamente en el “Consejo de la Ingeniería y Arquitectura”, llegando uno de nuestros asociados El T.C.U. Juan Mateo Deninotti a poseer el cargo de Presidente, siendo vocal de dicho Consejo.- Teniendo destacadísima actuación en el logro de la Resolución Rectoral de la Universidad Nacional de Córdoba denominada RESOLUCION I4 del año 1973, que estableció el alcance de título en la carrera de TECNICO CONSTRUCTOR.-

Este Centro también, tomó la iniciativa para la colegiación de Los Técnicos Constructores durante la Presidencia de los TCU Oscar Rossi Grosso y Salvador Belcastro, prestando toda su infraestructura y sus hombres, para lograr la sanción de la Ley N° 7743, que actualmente rige para el :

COLEGIO DE TECNICOS CONSTRUCTORES Y/O CONSTRUCTORES UNIVERSITARIOS DE CORDOBA.-

Por tal motivo este Centro envía un cordial saludo para todos nuestros colegas en actividad y jubilados, y los invita a asociarse a nuestra institución.-

T.C.U. Fernando Antonio Scrosati
Presidente

El Auditorio Municipal fue sede de una ceremonia para conmemorar los 10 años de la creación del Consejo de Planificación Urbano Ambiental (CPUA).

Nuestro COLEGIO presente en la persona de nuestro representante . TCU Eduardo Claudio Vega , junto a nuestro presidente: CU Fabián Espinosa



<https://www.carlospazvivo.com/el-cpua-cumplio-10-anos-cual-es-su-funcion/>

El acto estuvo encabezado por el presidente del organismo, Gustavo García Setti, autoridades de las instituciones que lo conforman y miembros del Ejecutivo y Legislativo local encabezados por el intendente Esteban Avilés y la presidenta del Concejo, Alejandra Roldán.

Además de la exposición de las autoridades, brindaron reconocimientos a todos los exdirigentes que estuvieron al mando del CPUA en la última década y también a las organizaciones que lo integran.

García Setti señaló: “No es fácil que una institución de este tipo perdure tanto tiempo y eso habla del acierto de los convencionales constituyentes cuando definieron la forma de planificar la ciudad a través de este organismo y del acompañamiento del Ejecutivo y el Legislativo”.

destacó: “Todo lo que sea planificación implica siempre tratar de trascender en el tiempo. Lo que buscamos es llegar a lo que uno busca a través de los años. En nuestro caso, desde la creación se tomó una situación que era complicada porque la ciudad había crecido enormemente y en forma desordenada; por lo tanto, los desafíos eran grandes y siguen siéndolo”.

Objetivos

En otro orden, García Setti sostuvo: “El desafío en adelante es tomar lo que nos queda de ciudad, porque a partir de la ampliación del ejido prácticamente ya no va a poder ser modificado porque estamos llegando a los límites con localidades vecinas. Por lo tanto, lo que definamos en este momento para la zonificación de la zona que hoy no está urbanizada va a impactar directamente en la calidad de vida que van a tener nuestros hijos y nietos”.

Y apuntó: “Tenemos el desafío que nos pide la Carta Orgánica Municipal, que es hacer una ciudad sustentable. Entonces, tenemos que orientar a que la parte nueva de la ciudad cumpla con esa finalidad. Es decir, no sólo en cuanto a los servicios que el Municipio va a prestar sino también en que las edificaciones que se hagan sean mucho más amigables con el medioambiente”.

Logros

Entre los logros de la institución, García Setti fijó a la demarcación del Área Protegida 1 como uno de los mayores. “Mantener las sierras sin ningún tipo de construcciones y los programas que tenemos para el uso y el cuidado para mí es lo más importante. Pero también se han modificado muchas cuestiones del Código de Edificación, como la delimitación de las alturas y tratar de generar una ciudad verde”, indicó.

CAPACITACIONES en el CTCU



El C.T.C.U en el marco de su Aniversario N° 30, tiene previsto realizar diferentes talleres, cursos y jornadas.

A tales efectos y a modo de consulta, se les solicita por favor, marquen cuáles de éstas capacitaciones les gustaría recibir y/o indique otras.

Puede señalar varias opciones.

Listado de Capacitaciones *

- Instalaciones Gas y Agua por Termo-fusión.
- Tasaciones
- Método Constructivo Steel Framing
- Relevamiento Topográfico.
- Medidas de Seguridad en Obras.
- Ejercicio Profesional.
- Manejo de Aplicativo de Cálculo de Honorarios.
- Tramitación Municipal para la Habilitación de Negocios.
- Responsabilidad Civil.
- RCP, Primeros Auxilios.
- Monotributo.
- Oratoria.
- Marketing profesional.
- Currículo, Entrevista Laboral.
- Coaching y Liderazgo.
- Otro:

El C.T.C.U le he invitado a que indique las capacitaciones que le gustaría recibir.

lformate en: comunicacionctcu@gmail.com

LIC. GUADALUPE ORTELLADO

Comunicadora Social. Community Manager.
Diplomada en Eventos, Oratoria y Coaching.
Asistente en Marketing y Recursos Humanos.
+ 54 (0379) 154721042

PRIMER CONGRESO CORDOBÉS DE INGENIERÍA CIVIL Y CARRERAS AFINES



Primer CCICCA

El primer Congreso Cordobés de Ingeniería Civil y Carreras Afines, se llevará a cabo en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias Exactas Físicas y Naturales y en las inmediaciones de la UNC.

Importantes disertantes

Contaremos con la participación de excelentes ingenieros, que disertarán sobre grandes obras de la Ingeniería Civil como por ejemplo el Puente Juan Manuel de la Sota (Variante Costa Azul) sobre el Lago San Roque) y el Túnel Binacional de Aguas Negras (Chile-Argentina).

500 Cupos

Cupo limitado y dirigido a estudiantes de Ingeniería Civil y Carreras Afines de las diferentes Universidades de Córdoba, UNC, UTN y Católica, como así también egresados y autoridades.

Fin social

Atravesados por la filosofía del Centenario de la Reforma Universitaria, realizamos este congreso con el fin de promover la educación continua de excelencia, canalizar la participación estudiantil en la vida universitaria, la equidad y la justicia social de aquellos estudiantes que quieran participar puedan hacerlo a un costo simbólico para este tipo de eventos.

PRIMER CONGRESO CORDOBÉS DE INGENIERÍA CIVIL Y CARRERAS AFINES



Con una mesa conformada por los ministros provinciales Dr. Walter Robledo (Ciencia y Tecnología), Dr. Ing. Fabián López (Agua, ambiente y servicios públicos), el Secr. Gral de la UNC, Ing. Roberto Terzariol y nuestras autoridades, el decano Mg. Ing. Pablo Recabarren y la vice-decana Mg. Ing. Adriana Cerato, quedó inaugurado el 1º Congreso Cordobés de Ingeniería Civil y Carreras Afines. (Cacicca)

<https://www.facebook.com/FCEFYN/photos/a.1735703323152673/2247978411925159/?type=3&theater>

Felices Pascuas

En esta ocasión, el **H. Directorio** desea hacer llegar un **gran saludo a todos nuestros afiliados** y a sus familias, así como también a las instituciones que permanentemente acompañan a la **Caja de Previsión – Ley 8470**, y les desea unas **muy Felices Pascuas, en alegría, paz, amor y unión.**

ACTIVIDAD INTER INSTITUCIONAL



JUEVES
25
ABRIL
19,30hs

VENÍ A CONVERSAR SOBRE:

- > ¿Qué es la caja y cuál es su función principal?
- > ¿Tenemos interés en mantener un sistema de contención?
- > ¿Consideramos la posibilidad de tener un beneficio jubilatorio?
- > ¿Cuánto estamos dispuestos a realizar como aporte?
- > Análisis y conclusiones.

LUGAR

Delegación Calamuchita del
Colegio de Arquitectos
de La Provincia de Córdoba.
Las Acacias 13 (esq. San
Martín), Villa General Belgrano.

DISERTANTE

Arq. **Lorena Carrizo Miranda**
Vicepresidente de la Caja
de Previsión Ley 8470.

CONTACTATE con LA CAJA

-  facebook.com/caja8470
-  instagram.com/caja_ley_8470
-  www.caja8470.com.ar
-  informes@caja8470.com.ar
-  (0351) 4251462 -4222523



Comisión de Ambiente



El día 9 DE ABRIL tuvo lugar una nueva reunión de la Comisión de Ambiente
Se trabajó sobre la definición de los Objetivos para 2019, la situación de los Honorarios Profesionales de cada Colegio en el rubro del Ambiente y la realización de las 3° Jornadas para Consultores Ambientales

Tuvo lugar en la sede del Colegio de Ingenieros Agrónomos de la Provincia de Córdoba



Instan a los candidatos a que se cumpla con la matriculación de los profesionales del Estado y cese así el ejercicio ilegal

Colegio Constructores Universitarios @CTCU_Cordoba · 3m
 EL CTCU ADHIRIÓ AL RECLAMO PARA FUTUROS GOBERNANTES DE #CORDOBA tras detectarse casos de profesionales que ejercen como tales en la administración pública sin contar con la matrícula habilitante. El petitorio fue presentado desde la #FEPUC junto a otros 30 colegios profesionales



DESDE FEPUC

El CTCU adhirió al reclamo para futuros gobernantes

Junto a los Colegios y Consejos Profesionales nucleados en la Federación de Entidades Profesionales de Córdoba (FEPUC), el Colegio de Técnicos Constructores Universitarios y/o Constructores Universitarios de la Provincia de Córdoba (CTCU) planteó formalmente las demandas del sector para los futuros gobernantes de la provincia.

Siendo el Estado, el primer interesado y responsable de que sus dependientes ejerzan su profesión en condiciones de legalidad, el CTCU a través de la FEPUC instó esta semana a los candidatos a gobernador e intendentes al cumplimiento de la matriculación profesional.

Este reclamo surge tras detectarse casos de profesionales que ejercen como tales en la órbita de la administración pública provincial sin contar con la correspondiente matrícula habilitante, lo cual es señalado por el Código Penal Argentino (artículo 247) como delito de ejercicio ilegal de la profesión.





COMISION CUATRIPARTITA
 PARA EL MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES Y
 MEDIO AMBIENTE DEL TRABAJO EN LA INDUSTRIA
 DE LA CONSTRUCCION DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Módulo de Capacitación

Propuesta de la Comisión Cuatripartita para el Mejoramiento de las Condiciones y Medio Ambiente del Trabajo en la Industria de la Construcción de la Provincia de Córdoba
 Dada la decisión de la Presente Comisión, como política, realizar acciones de PREVENCIÓN Y CONCIENTIZACIÓN en materia de Salud y Seguridad en la Industria de la Construcción, se ve materializada en el marcado aumento de actividades, tendientes a lograr prevenir accidentes y enfermedades profesionales, en los distintos ambientes del mundo del trabajo en nuestro sector.

Sectores involucrados.

Docentes de Nivel Medio del espacio curricular: Salud y Seguridad

Objetivo General:

Lograr en la Comunidad Educativa, con orientación en construcciones y afines, la cultura de la prevención, internalizada desde el mismo diseño de una obra, hasta su concreción.

Objetivos Específicos:

Lograr que los docentes puedan transmitir no solo la normativa de salud y seguridad, sino también las consecuencias de no cumplirla.

Proyecto: PLAN DE CAPACITACIÓN.

ACTIVIDADES	CRONOGRAMA	DESARROLLO
Primer modulo visita a obra	1 Modulo 4 hs con break de 15 min	Recabar toda la información posible en lo referente a Salud y Seguridad
Segundo modulo Riesgos generales	2 Modulo 4 hs con break de 15 min	Introducción , Ord. y Limp. Riesgo eléctrico riesgos hacia terceros, mecánico, físico, de incendios
Tercer Modulo Riesgos en altura	3 Modulo 4 hs con break de 15 min	Riesgos de altura a nivel, y distin. nivel aspectos prácticos a tener en cuenta
Cuarto Modulo Riesgos en excavaciones Y demoliciones	4 Modulo 4 hs con break de 15 min	Riesgos en excavaciones generalidades, Demoliciones aspectos prácticos a tener en cuenta



FEPUC

Federación de Entidades Profesionales
Universitarias de Córdoba

13 DE ABRIL

**DÍA DEL
KINESIÓLOGO Y
FISIOTERAPEUTA**



FEPUC

16 DE MAYO 2019

**ELECCIONES
UNC**

Primera elección directa de Rector



CRES-UNC

<https://www.unc.edu.ar/>

Con el propósito de dar respuesta a las crecientes demandas de ampliar la cobertura de Educación Superior se crearon los Centros Regionales de Educación Superior (C.R.E.S.).

Los CRES no buscan replicar carreras sino responder a las inquietudes y necesidades de las regiones en las cuales están insertos con una oferta educativa de calidad.

Sus objetivos son:

Institucionalizar prácticas de planeamiento conjunto entre las universidades y los gobiernos provinciales y locales, a nivel regional y del sistema.

Incrementar los niveles de cobertura hacia los sectores sociales con menor oportunidad de acceso a la educación superior por su situación socio-económica y/o geográfica.

Atender a la formación académica y profesional en áreas de vacancia regional.

Aumentar el impacto del sistema de educación superior en el desarrollo regional y local.

Mejorar la vinculación y asociación de las universidades con municipios y organizaciones locales.

CARRERAS DE LA UNC QUE ACTUALMENTE SE CURSAN EN LOS CRES:

VILLA DOLORES

Licenciatura en Trabajo Social

Diseño Industrial

Constructor

DEAN FUNES

Contador Público

Licenciatura en Trabajo Social

Licenciatura en Kinesiología y Fisioterapia

Licenciatura en Nutrición

Constructor

Técnico Mecánico Electricista

Licenciatura en Producción de Bioimágenes

<https://www.greenengroup.com.ar/detalle.php?a=construccion-sustentable-una-tendencia-que-se-consolida&t=1&d=251>



Se trata de la nueva sede del Banco Provincia de Neuquén (BPN) ubicada en Independencia 50, en el centro de esa capital. El proyecto pertenece a la constructora Roque Mocchiola y el desarrollo es de Dinamo Arquitectura. La obra había sido iniciada el 26 de junio de 2014 e implicó una inversión de \$189 millones para construir 9.186,63 m².

Según informaron, este edificio incorporó los nuevos parámetros de construcción que fueron instaurados desde ese municipio neuquino para promover proyectos sustentables, otorgando a los desarrolladores de ese tipo de emprendimientos un 20% más de superficie para construir.

“Las medidas sustentables implementadas por el BPN logran reducir las emisiones de carbono equivalentes a retirar de la calle más de 700 automóviles, reducir la contaminación controlando la erosión del suelo, mejorar la calidad del aire para empleados y visitantes del edificio, lograr un edificio eficiente con una vida útil y tecnologías mayor de 30 años. El resultado de esto genera un gran beneficio hacia los empleados y visitantes del banco” explicó Micaela Smulevich, profesional de la consultora Green Group y Leed Accredited Profesional de la obra.

Estos espacios genera múltiples beneficios ambientales, entre los que se destaca su gran aislación térmica que produce un excelente rendimientos en los edificios, reduciendo hasta un 30% la factura de electricidad en verano. A su vez, se crea una solución para el problema de las inundaciones urbanas, ya que se retiene y ralentiza el escurrimiento de las aguas de lluvia en las terrazas.

Dentro de los materiales sustentable utilizados en esa obra, se encuentran: luminarias de bajo consumo, termotanque solar, sistema de control centralizado BMS, sensores de iluminación y presencia y calidad de aire interior baja en VOC (compuestos orgánicos volátiles) Además se sugieren medidas para promover el manejo de desechos y el ahorro de agua. Los inodoros tendrán un sistema de pulsadores divididos para doble descarga (uno para la parcial u otro para la total)

LOS PUENTES DE BUENOS AIRES

https://www.clarin.com/arg/puentes-buenos-aires-secretos-clasicos_0_Hu5wP-R6J.html

Clarín



Los puentes sobre agua en Capital tienen más de 220 años. Tomos de memorias. El pionero sobre el Riachuelo fue construido en 1791 para unir lo que ahora es la avenida Montes de Oca, en Barracas, con Florentino Ameghino, en Avellaneda. Lo hizo el constructor Juan Gutiérrez Gálvez ahí donde el Cabildo había reglamentado el paso con canoas a fines del siglo XVII. Gálvez tuvo la "concesión" y cobraba peaje. Lo quemaron -en vano- para que no pasaran los ingleses en las invasiones (1806-7). Lo reconstruyeron. Rosas lo pintó de rojo y lo llamó De la Restauración de las Leyes. Y como era de madera -los ladrillos y la mano de obra calificada escaseaban en la época- una crecida lo tiró en 1858.



Sobreviviente. El de Barraca Peña es el único puente del ex Ferrocarril del Sud en pie. / Silvana Boemo



Otra postal. Del Puente de la Mujer, en Puerto Madero. / Silvana Boem



Puente Pueyrredón. En viejo es de 1931. En el 69, para descomprimir el tránsito, inauguraron el "nuevo". / Silvana Boemo

INTERES GENERAL

Parque subterráneo en New York

fuelle Facebook watch

